



Las Mujeres y los Techos de Cristal en la Administración Pública de un Municipio del Estado de Guanajuato

Rebeca del Carmen Valadez Hegler¹ y Claudia Tinajero Ramírez¹

¹ Universidad Politécnica de Guanajuato. rvaladez@upgto.edu.mx

[No incluir el título ni los autores en este espacio]

Los techos de cristal, suelo pegajoso, techos de acero son estudios que visualizan una barrera basada en prejuicios y discriminación que reciben las mujeres para ocupar puestos de alta dirección o que limitan su avance como empresarias (Camarena y Saavedra, 2018). En el presente trabajo se muestra un estudio basado en los techos de cristal en distintas dependencias de la Administración Pública de Cortazar, Guanajuato. Las dependencias donde se aplicó el estudio son las correspondientes a salud, educación, desarrollo social, desarrollo económico y atención a la ciudadanía. La implementación del método se llevó a cabo mediante la estrategia probabilística de muestreo estratificado y con enfoque hermenéutico interpretativo estableciendo un alcance descriptivo y un diseño experimental. El instrumento de medición fué la aplicación de una entrevista semiestructurada solicitada a 25 mujeres que desempeñan puestos directivos de las instancias antes mencionadas de la Administración Pública de Cortazar, Guanajuato. La investigación mostró que el 100% de las entrevistadas han experimentado los techos de cristal afectando su desarrollo profesional y laboral. Entre los principales resultados están: el mayor grado de estudios de las mujeres entrevistadas es con posgrado, todas han experimentado en sus trabajos suelo pegajoso y techos de acero y consideran que los techos de cristal son una cuestión cultural preponderantemente. De lo anterior se confirmaron los obstáculos encontrando que las brechas de género se replican constantemente en dichos puestos de trabajo.

Palabras clave: Mujeres, Techos de Cristal, Administración Pública, Brechas de Género.